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3ÉDITO

Dans la parabole, Jésus parle évidemment d’abord de cet homme blessé par des brigands et 

gisant sur la route, mais il parle surtout de l’attitude de ce Samaritain qui a eu compassion, qui, en 

se faisant proche de l’autre, est devenu son ‘prochain’. Dans cette perspective, le prochain n’est pas 

seulement le miséreux inconnu, mais le Samaritain lui-même. 

En transposant cela dans notre vie, nous comprendrons que nous nous devons d’aimer en premier 

celles et ceux qui, au cours de notre vie, se sont faits proches de nous pour venir à notre aide. 

Celles et ceux qui, depuis notre enfance, se sont penchés sur nous pour nous aider à vivre, à 

survivre parfois. Celles et ceux qui nous ont permis de franchir des passages difficiles.  

Celles et ceux qui nous ont entourés d’une tendresse généreuse.

Ce sont donc en premier mes parents. Je leur dois la vie, ils ont comblé mon besoin d’être aimé, 

même si à mes yeux, ils l’ont fait parfois imparfaitement, maladroitement, insuffisamment.  

Il y a eu mes enseignants ou prêtres, qui m’ont permis d’accéder au savoir, de forger ma 

personnalité, d’acquérir une profession, ou de découvrir ce qui est essentiel dans ma vie.

Il y a mon conjoint, qui m’a arraché à la solitude. En m’aimant, en me choisissant pour la vie,  

elle m’a révélé que j’avais de la valeur.

Il y a mes enfants qui m’ont tellement apporté ! Je leur dois un sentiment légitime de fierté.  

Je leur dois un sens à ma vie. Ils m’apprennent le détachement, la patience, l’humilité, la tendresse, 

l’émerveillement et la joie, ou les remises en questions. 

Ces prochains sont encore toutes ces personnes amies présentes à mes côtés dans les moments 

de turbulence. ll y a mes collègues de travail ou d’association, qui ont été une présence stimulante 

et serviable.

Si je poursuis ce raisonnement, le prochain par excellence c’est Dieu lui-même, puisque je lui dois 

tout. Il m’a donné la vie, il m’a donné Sa vie, en son Fils Jésus. C’est ainsi qu’aimer son prochain est 

d’abord un élan de gratitude, l’accomplissement d’une reconnaissance joyeuse. Pour parvenir à cet 

amour du prochain qui peut transfigurer une vie, l’important n’est-il pas en définitive de laisser Dieu 

aimer en nous ? Voilà ma réponse à la question docteur de la loi : « Qui est mon prochain ? » : 

Mon prochain est celui qui s’est fait proche de moi.

Qui est mon prochain ? 

S’il est une parabole 
qui est dans toutes 
les têtes, c’est bien 

celle du Bon Samari-
tain. (Luc 10, 25-37). 

Le prochain, disait-on, 
ne cherchons pas ! 
C’est celui qui est 

dans la détresse et 
qu’il faut se dépêcher 
de secourir pour être 

un «bon Samaritain ». 
Mais une autre lecture 

des paroles de Jésus 
me semble possible .

Marco Cattaneo, Directeur 
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La paroisse St-Joseph a récemment inauguré 

un nouveau bâtiment locatif : la maison 

St-Joseph. 

Les prêtres de la paroisse ont déménagé 

dans ces locaux tout neufs. L’ancienne 

cure de la paroisse était donc libre et à la 

recherche d’une nouvelle vocation.

Les détails de la location de la cure et de la 

cohabitation avec les bureaux de la paroisse 

qui se trouvent aux rez-de-chaussée ont été 

rapidement réglés, en partie grâce à l’abbé 

Boniface Bucyana, curé modérateur de la 

paroisse et ancien boursier de St-Justin.

Lausanne est la 4e ville suisse en taille. C’est 

également une ville universitaire avec le 

campus de l’UNIL et l’EPFL qui accueille 

plus de 26’000 étudiants avec des écoles 

prestigieuses comme l’EHL (école Hôtelière 

de Lausanne), l’ECAL (école Cantonale 

d’Art de Lausanne) et l’IMD (institut for 

Management and Development). 

La demande de logements estudiantins 

est telle qu’un quart des 6’000 nouveaux 

étudiants qui commencent leurs études 

Grace à un 
alignement de 

circonstances et 
à une magnifique 

collaboration avec la 
paroisse Saint Joseph, 

la Fondation Œuvre 
Saint Justin - Stiftung 

Justinus-Werk a 
ouvert un nouveau 

foyer d’étudiants, à 
Lausanne, la capitale 

vaudoise. 

ACTUALITÉ

Foyer Saint Justin à Lausanne…
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chaque année à Lausanne sont toujours à la recherche 

d’un logement en septembre et le prix moyen des 

logements pour étudiants est de 775.– francs. 

L’objectif du Foyer Saint-Justin de Lausanne est d’offrir 

les mêmes valeurs et règles de vie que ses aînés, 

Genève, Zurich, Sion et Fribourg. Il s’agit d’un lieu 

respectueux de tous, où priment le savoir-être et le 

savoir-vivre ensemble, l’entraide et la solidarité. 

Le foyer est situé dans le quartier de Prilly-Malley, juste 

en dessous du grand parc de Valency, très facile d’accès 

en transport en commun puisque les étudiants peuvent 

rejoindre l’UNIL par le tramway ou le métro en moins de 

30 minutes. La gare de Prilly-Malley se trouve à moins 

d’une dizaine de minutes de marche, et enfin le centre-

ville de Lausanne est desservi par les lignes directes de 

bus en moins de 15 minutes. 

Le foyer commence petit, avec six belles chambres à 

louer. La Fondation souhaiterait toutefois, agrandir si la 

possibilité se présente. Un grand merci aux Saints  

Joseph et Justin qui ont certainement œuvré solidaire- 

ment pour permettre la réalisation de ce beau projet. 

 une réalité

Le bâtiment de la cure Saint Joseph à Lausanne
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Depuis le 1er juillet 2023, toutes les activités et missions portant 

le nom St-Justin sont regroupées sous cette organisation. Celle-

ci comprend les foyers d’étudiant-e-s de Zürich, Genève, Sion et 

Fribourg ainsi que la mission proprement dite de l’Œuvre, l’octroi 

des bourses et la gestion des divers fonds alimentés par les 

donateurs pour réaliser cette mission en soutien des activités des 

différents foyers.

Depuis ce jour, un travail considérable a été demandé aux 

personnes responsables pour se donner tous les outils 

nécessaires à la bonne gestion et à la transparence exigée pour 

une telle entité. 

Plusieurs documents sont ainsi en cours de réalisation. 

Le règlement de l’organisation va être la colonne vertébrale de 

la fondation. Il détermine tous les niveaux de responsabilités que 

compte cette nouvelle entité juridique. De ce document naîtra 

un organigramme qui indiquera qui par un simple coup d’œil 

comment fonctionne cette fondation.

Afin d’être le plus juste possible, ces deux documents sont créés 

en s’inspirant de la charte donnant l’esprit de notre mission. 

Cette charte offre une couleur unique à notre Œuvre portée dans 

le travail quotidien de tous nos employé-e-s. Elle définit l’attitude 

que demande notre mission auprès des femmes et hommes qui 

veulent se former pour un monde meilleur :

Une nouvelle page de 
l’histoire de l’Œuvre 

St-Justin est en train 
de s’écrire avec 

l’entrée en vigueur 
de sa nouvelle 

gouvernance qui 
a demandé deux 

ans de travail. Un 
long discernement 

développé au fil 
des débats durant 

de nombreuses 
séances a permis la 
réalisation de cette 

nouvelle manière 
de diriger. Il faut 

désormais parler 
de la FONDATION 

ŒUVRE ST-JUSTIN – 
STIFTUNG 

JUSTINUS-WERK. 

C’est parti pour la Fondation Œuvre 

ETRE AU SERVICE
Être au service, c’est donner le meilleur 

de soi-même pour que celui ou celle 

qui cherche la paix, la trouve dans une 

famille, une grande famille, du nom 

de SAINT-JUSTIN. Là, où tout devient 

possible par le respect de la différence 

pour donner la place à l’autre que 

nous ne connaissons pas. Et je peux 

assurer, que celui ou celle qui vivra cette 

dimension d’amour fera toujours partie 

de cette grande famille.

La mise en place d’une fondation de 

cette taille demande des changements 

importants et surtout beaucoup 

d’humilité pour être à l’écoute de ceux et 

celles qui nous accompagnent dans ce 

processus de nouvelle gouvernance. 

Un des changements qui nous a 

demandé beaucoup de temps et 

d’attention a été celui de la mise en 

place d’une nouvelle comptabilité, avec 

un nouveau programme adapté  

à la fondation. 



St-Justin – Stiftung Justinus-Werk

Cela a pu être possible grâce à l’aide 

de notre personnel comptable et aux 

spécialistes qui ont guidé notre réflexion. 

Le résultat nous a pris un certain temps 

pour affiner les comptes afin de faciliter la 

lecture et surtout la compréhension de la 

structure comptable. Ce fut un important 

défi, grouper dans une comptabilité les 5 

comptabilités des 5 associations St-Justin, 

mais nous avons réussi.

Dans ce même temps, le dossier du 

personnel a occupé également les 

responsables. Comment expliquer ce 

changement sans que des craintes 

apparaissent, surtout par l’idée d’une 

perte d’emploi. Avec également des 

spécialistes de la gestion du personnel, 

un chemin d’information a été trouvé et je 

peux dire qu’aujourd’hui les quelques 50 

employé-e-s de l’institution connaissent 

leur nouvel employeur.

Nous avons mis en place, afin 

de fonctionner rapidement dans 

l’opérationnel au quotidien, un conseil 

de direction qui se charge d’appuyer tous 

les défis et les décisions à prendre par la 

direction générale pour une gestion efficace 

de la fondation.

Ces dernières semaines un premier conseil 

du bureau de la fondation qui se tiendra 4 fois 

par an, comprenant 5 membres du Conseil de 

Fondation avec le directeur de la fondation 

s’est réuni afin d’entamer sa mission, celle 

de prendre les décisions justes pour que le 

conseil de direction puisse opérer rapidement 

sur les dossiers à traiter. Ce conseil aura 

encore pour mission de guider le conseil 

de direction en prenant les décisions qu’il 

trouvera adéquates pour une gestion durable 

des affaires.

BUDGET 2024
A ce jour, nous préparons les situations 

comptables au 30 juin 2023 qui seront 

nécessaires aux associations St-Justin pour 

accepter le transfert du patrimoine dans 

la nouvelle fondation. Ce moment clef du 

passage de la responsabilité de l’association à 

la fondation se passera normalement au mois 

d’octobre 2023.

L’élaboration du premier budget de la 

fondation pour l’année 2024 est la tâche 

suivante qui attend la direction générale, 

durant les prochaines semaines. Ce budget 

devra être présenté pour approbation au 

Conseil de fondation du 6 décembre 2023. 

C’est un vrai défi, surtout pour sa première 

édition. Il demandera beaucoup d’attention 

et de réalisme. 

Alors, mettons-nous au travail ! 

Marco Cattaneo, 

directeur de la fondation
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8 SPIRITUALITÉ

« Le coeur brûlant, se mettre en chemin »

PRIÈRE POUR LE MOIS 
DE LA MISSION UNIVERSELLE 2023

Père très bon, 

Nous voulons suivre tes chemins 

Le cœur brûlant, 

et d’un pas joyeux

Disciples-missionnaires,

sans craindre nos faiblesses

nous marchons dans l’espérance avec Jésus 

Pour porter ta parole à nos frères et sœurs 

aux quatre coins du monde 

Rends-nous forts 

par la puissance de ton Esprit 

Amen 

Cette prière a été écrite conjointement par 

Missio Equateur et Missio Suisse

(cf LC 24,13-35)

Messe à l’église catholique Cristo Negro de Palmareal



 »
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A la mode d’un récit de la Bible, ‘l’apôtre’ Robert a imaginé la nais-

sance de cette belle histoire du pèlerinage à sainte Rita. 

« Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre. La terre était 

informe et vide, les ténèbres étaient au-dessus de l’abîme et le 

souffle de Dieu planait au-dessus des eaux » de la Veveyse de 

Châtel-Saint-Denis. « Dieu dit : « Que la lumière soit. Et la lumière 

fut. Dieu vit que la lumière était bonne… Il y eut un soir, il y eut un 

matin. » Et « Dieu appela… » Maggy Villard… « Dieu dit… » : que serait 

beau d’aller en pèlerinage chez mes bienaimés Rita, François et 

Claire. L’idée plût à Maggy. Elle dit alors : voici ta servante. « Telle 

fut l’origine… » de ce pèlerinage créé en 1998… Et Dieu vit que cela 

était bon.

Le Seigneur Dieu dit : « Il n’est pas bon que Maggy soit seule. Je 

vais lui faire des aides qui lui correspondront. Et voici comment 

cela est arrivé. « Alors le Seigneur Dieu fit tomber sur elle un som-

meil mystérieux… » Le prêtre Jean-Claude (Pariat) « était berger du 

troupeau… Il mena le troupeau au-delà du désert » vaudois et par-

vint à Fribourg. « L’ange du Seigneur lui apparut dans la flamme 

d’un buisson en feu. Jean-Claude regarda : … et Dieu l’appela du 

milieu du buisson : « Jean-Claude ! Jean-Claude ! » Il dit : « Me voi-

ci ! » Dieu dit alors : «N’approche pas d’ici ! Retire les sandales de 

tes pieds, … » mets tes souliers de marche et fais ta valise ! Jean-

Le pèlerinage des 
amis de St-Justin à 

sainte Rita di Cascia 
vivra en 2024 sa 25e 

édition. La sainte 
italienne du XIIIe 

siècle, « patronne des 
causes désespérées » 

continue 
d’accompagner les 
nombreux pèlerins. 

Il y eut beaucoup de 
prières, beaucoup de 

rires, beaucoup de 
bonheur ! « Et Dieu vit 
que cela était bon », 

raconte Robert un 
des pèlerins  

les plus fidèles.

Claude tira son képi jusqu’aux yeux « car 

il craignait de porter son regard sur Dieu. 

Le Seigneur dit : « J’ai vu, oui, j’ai vu la 

misère de mon peuple … Oui, je connais 

ses souffrances… Maintenant donc, va ! Je 

t’envoie « chez Maggy : tu guideras mon 

troupeau de pèlerins. « Jean-Claude dit 

à Dieu : « Qui suis-je pour aller trouver » 

Maggy, pour guider un troupeau de 

pèlerins ? 

« Dieu lui répondit : « Je suis avec toi.  

Et tel est le signe que c’est moi qui t’ai 

envoyé : quand tu auras fait sortir de 

Suisse mon peuple, vous rendrez un 

culte à Dieu sur cette montagne », le pic 

Scoglio. « Jean-Claude répondit à Dieu : 

« J’irai donc les trouver … que leur répon-

drai-je ? Dieu dit à Jean-Claude : « Tu leur 

parleras ainsi: « Celui qui m’a envoyé vers 

vous, c’est le Seigneur. Ils écouteront ta 

voix » Et Dieu dit encore « Aussi, quand 

vous partirez, vous n’aurez pas les mains 

vides. »

La belle histoire du pèlerinage
à sainte Rita 

PÈLERINAGE
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La belle histoire du pèlerinage 

PÈLERINAGE

Il y eut un soir, il y eut un matin.

Maggy, accaparée par les multiples occupations de la prépara-

tion du pèlerinage s’inquiète encore. Elle dit :

« Mais il me faut d’autres serviteurs ! » Alors, « Élifaz de Témane 

prit la parole et dit: … Y a-t-il quelqu’un pour lui répondre ?  

Parmi les saints, auquel pourra-t-elle s’adresser » Puis Dieu dit 

à Maggy : 

« N’as-tu pas d’autres garçons ? » Maggy répondit : « Il reste en-

core le plus jeune, il est en train de garder le troupeau en pays 

de Fribourg, à Saint-Justin. » Alors Dieu dit à Maggy : « Envoie-le 

chercher : nous ne partirons pas tant qu’il ne sera pas arrivé. 

Maggy le fit donc venir : le garçon était roux, il avait de beaux 

yeux, il était beau. Le Seigneur dit alors : « Lève-toi, donne-lui 

le dossier et tous les cartons cadeaux : c’est lui ! » Et aussitôt 

« l’Esprit du Seigneur s’empara de Marco à partir de ce jour-là. 

On écrivait l’année de grâce 2009. »

Il y eut des soirs, il y eut des matins

Maggy réclame encore : Mais il me faut aussi un chauffeur ! Le 

Seigneur Dieu lui dit : « Courage ! il ne tardera pas à venir. » Alors 

le Seigneur Dieu interpella un frère, Il dit : « Ma fille veut aller 

pèlerinage en Italie, à Assise, Cascia et la Verna. Pourrais-tu 

l’accompagner et lui servir de chauffeur ? Je te donnerai un 

salaire, mon frère. – Oui, répondit Jean-Marc, je suis en mesure 

de l’accompagner : je connais toutes les routes, car je suis 

allé souvent dans ce pays, j’en ai traversé toutes les plaines et 

toutes les montagnes ; toutes les routes me sont familières. » 

Alors le Seigneur Dieu annonça à Maggy : « Il est arrivé... » Mais 

méfie-toi, « La façon de conduire le car est celle de Jéhu, fils de 

Namsi, car il conduit comme un fou ! »

Ainsi, les années s’écoulèrent. Il y eut beaucoup de soirs, il y eut 

beaucoup de matins. 24 pèlerinages ont passé. Il y eut beau-

coup de prières, beaucoup de rires, beaucoup de bonheur !  

« Et Dieu vit que cela était bon. »

Et demain, qu’est-ce qu’il va en rester ?

Ecoutons encore le Seigneur. Il dit : je « te comblerai de bonheur 

en toutes tes œuvres… je prendrai plaisir à ton bonheur, pourvu 

que tu me reviennes de tout ton cœur et de toute ton âme. Ce 

n’est pas au-dessus de tes forces ni hors de ton atteinte. Ma 

Parole « est tout près de toi, elle est dans ta bouche et dans ton 

cœur, afin que tu la mettes en pratique. »



11

à sainte Rita 
PÈLERINAGE

Guidé par l’Esprit-Saint, cette Parole du Seigneur, Jean-Claude, 

durant une semaine, nous l’a proclamée. Il nous la fait  

comprendre, apprécier, ruminer, afin qu’elle porte ses fruits !  

Pour notre bonheur et le bonheur de toutes nos sœurs et de 

tous nos frères !

Nous oscillons souvent entre la foi et le doute ! Notre foi est à 

l’image de la flamme de la bougie pascale : belle, lumineuse, 

mais si fragile ! Il suffit d’un petit coup de vent et elle s’éteint. Si 

les Apôtres qui ont vu, ont eu de la peine à croire, combien nous 

qui n’ont pas vu, sommes facilement aptes à douter. Il faut avoir 

un cœur d’enfant pour entrer dans le mystère de la foi ! Notre 

foi se tient au creux de notre main. Notre cœur aussi est lent à 

croire et comme les disciples d’Emmaüs, nous avons besoin de 

Quelqu’un qui nous prend par la main, qui fait chemin avec nous 

et qui ouvre notre intelligence à la Bonne Nouvelle.

Mes amis, dans ce sens, cette belle semaine de pèlerinage, 

aussi gâté par la météo, a été et restera, pour moi, une source 

de lumière et de grâce. Le Christ est vraiment ressuscité !

Et comme notre Seigneur Dieu l’avait prédit « quand vous  

partirez, vous n’aurez pas les mains vides. » Amen

Paroles de l’apôtre Robert

PÈLERINAGE
SUR LES CHEMINS DE FRANÇOIS, CLAIRE ET RITA

ASSISE - CASCIA - LA VERNA

DU LUNDI 8 AVRIL AU 

DIMANCHE 14 AVRIL 2024

Renseignements : 
Marco Cattaneo, Œuvre St-Rita 
Rue de Rome 3, 1700 Fribourg 
T. 026 351 16 16
ritawerk@justinus.ch, www.justinus.ch

Appelés à être « artisan de paix »



Jésus est le Messie et le Fils de Dieu

GÉNIE DU CHRISTIANISME

Tout comme les quatre évangélistes du Nouveau Testament 

citent des textes de l’Ancien Testament pour montrer que Jésus 

accomplit ce que les prophètes ont dit de lui des siècles aupara-

vant, Justin soutient son Credo, le Credo de l’Eglise du deuxième 

siècle, avec des textes bibliques, plus précisément de Moïse, des 

Prophètes et des Psaumes. On trouve, prédit par les prophètes, 

tout sur le Christ, de sa conception jusqu’à son retour au ciel et 

sur sa venue dans la gloire à la fin du monde. Les citations de 

Justin de textes de l’Ancien Testament sont innombrables. Il cite 

d’après le texte grec de la Septante, mais il semble connaître 

aussi le texte hébreu.

Un groupe de chapitres du Dialogue avec Tryphon contient des 

éléments scripturaires pour le traité sur la Sainte Trinité. Il dit que 

le Dieu Créateur de l’Univers est invisible et ne peut être qu’invi-

sible et que chaque fois que Dieu se fait voir par un être humain, 

celui-ci est en présence du Fils de Dieu, c’est-à-dire du Dieu 

qui a pris sur lui une forme, une nature humaine. C’est ainsi que, 

selon Justin, le Dieu qui vient à la rencontre d’Abraham, accom-

pagné de deux anges, est le Fils de Dieu, tout comme le Dieu qui 

parle à plusieurs reprises avec Jacob et le Dieu qui parle avec 

Moïse dans le buisson ardent.

Le Père Bruno Holtz, 
qui fut durant des 
décennies un des 
piliers de l’œuvre 

St-Justin à Fribourg 
et à Genève, avait 

rédigé, peu avant sa 
mort en février 2012, 

une série de dix-
huit ‘tableaux’ pour 

vulgariser la vie et la 
pensée du philosophe 

chrétien du IIe siècle 
saint Justin patron de 
notre œuvre. Dans ce 

13e épisode, Justin 
explique que Jésus 

est le messie Fils 
de Dieu. 

Pour consolider ce qu’il dit sur le Fils de 

Dieu, Justin cite le Psaume 109, qui com-

mence par les paroles : « Le Seigneur dit 

à mon Seigneur : assieds-toi à ma droite, 

jusqu’à ce que je fasse de tes ennemis 

l’escabeau de tes pieds. » et il ajoute 

des versets du Psaume 44 : « Ton trône, 

Dieu, est pour l’éternité de l’éternité. 

C’est un sceptre d’équité que le sceptre 

de ta royauté. Tu as aimé la justice et haï 

l’iniquité. C’est pourquoi, ô Dieu, ton Dieu 

t’a oint Christ, d’une huile d’allégresse, de 

préférence à tes compagnons. »

Concernant le Saint Esprit, Justin cite le 

prophète Isaïe : « Un rameau sortira de 

la souche de Jessé, et une tige s’élèvera 

de la souche de Jessé, sur lui reposera 

l’Esprit de Dieu, Esprit de sagesse et d’in-

telligence, Esprit de conseil et de force, 

Esprit de science et de piété, l’Esprit de 

la crainte de Dieu le remplira. » Justin 

explique que ce rameau est le Messie, 

le Christ, qui est le Fils de Dieu. Si, alors, 

l’Esprit de Dieu peut se reposer sur lui, 

12
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cela signifie que cet Esprit est de même noblesse que 

le Fils, c’est-à-dire qu’il est, lui aussi, Dieu. Et, comme 

il n’y a qu’un seul Dieu, il faut croire que ce Dieu 

unique vit en trois personnes, Père, Fils et Esprit.  

Justin peut encore ajouter que cela dépasse l’intelli-

gence purement humaine, mais que cela est acces-

sible à celui qui croit.
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COMMENT NOUS AIDER À ACCOMPLIR NOTRE MISSION
WIE SIE UNS BEIM ERFÜLLEN UNSERER MISSION HELFEN KÖNNEN
COME AIUTARCI A COMPIERE LA NOSTRA MISSIONE

Par un geste de solidarité et de joie, comme:
Mit einer Geste der Solidarität und Freude wie:
Con un gesto di solidarietà e di gioia, come:

• un don / einer Spende / un dono

• un legs / einem Legat / un lascito

• un parrainage / einer Patenschaft / un patrocinio

• un versement au fonds Ste Rita en faveur des personnes en détresse  
einer Einzahlung an den Fonds der Heilige Rita, zu Gunsten von Menschen in Not  
un versamento al fondo di Santa Rita a favore delle persone in difficoltà

• un versement au fonds d’entraide Ste Monique pour la formation de prêtres, religieux et religieuses  
einer Einzahlung an den Fonds des Monika Hilfsdienstes, für die Ausbildung von Priestern, Ordensmännern und -frauen 
un versamento al fondo d’aiuto di Santa Monica par la formazione di sacerdoti, religiosi e religiose

• un abonnement au bulletin St-Justin – 4x par année / einem Abonnement für die Justinusblätter – 4x pro Jahr /  
un abbonamento al bollettino di San Giustino – 4x all’anno

• nous faire parvenir vos collections de timbres 
uns Ihre Briefmarkensammlung zu senden  
inviare le vostre collezioni di francobolli

MERCI DE VOTRE SOUTIEN
BESTEN DANK FÜR IHRE UNTERSTÜTZUNG

GRAZIE PER IL VOSTRO SOSTEGNO



Rédiger son testament, c’est gérer sa succession 

en toute indépendance, choisir les bénéficiaires 

comme votre conjoint, vos proches ou bien 

encore des amis ou des institutions telles que 

l’Œuvre St-Justin. Que ce soit sous la forme au-

thentique (manuscrite) ou notariale, rédigez votre 

testament après ample réflexion, puis confiez-le 

à une personne de confiance ou à un exécuteur 

testamentaire. Si vous désirez faire un legs à 

l’Œuvre St-Justin vous pouvez l’en informer au 

moment de la rédaction de votre testament.

Pour vous aider dans ces démarches, la Direction  

de St-Justin se tient à votre disposition.

FONDATION ŒUVRE
SAINT-JUSTIN – STIFTUNG
JUSTINUS-WERK

Plus que jamais, la formation est 

la clé d’un vrai développement.

L’Œuvre Saint-Justin permet 

depuis plus de 90 ans à des 

jeunes du Sud, hommes et 

femmes, d’acquérir, en Suisse 

ou dans leur pays, une formation 

solide, gage d’espoir et 

de progrès.

Nos maisons de Fribourg, 

Genève, Zurich, Sion et Lausanne 

sont une école de vie et de 

tolérance.

Elles accueillent plus de  

600 jeunes en formation,  

suisses ou étrangers.

Près de 100 personnes 

reçoivent une aide financière. 

Les bénéficiaires de bourses ont 

des talents, mais manquent 

de ressources. Ils serviront leurs 

peuples comme médecins, 

ingénieurs, techniciens, 

éducateurs, juristes ou encore 

prêtres ou religieuses.

L’Œuvre Saint-Justin contribue 

à réaliser une mondialisation

de la solidarité.

Pensez 
à nous !

Tout au long de notre existence, 
nous acquérons des biens 
et des valeurs qui vont nous survivre… 

Découvrez notre site internet :
www.justinus.ch
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